











proses persidangan yang telah berlangsung lama, sehingga banyak pihak yang menjadi korban akibat kesalahan penerapan hukum acara tersebut.

Benar dan adilnya penyelesaian perkara di pengadilan bukan dilihat pada hasil akhir putusan, tetapi harus dilihat dari awal proses pemeriksaan perkara, apakah sejak awal ditangani, pengadilan memberi pelayanan sesuai dengan ketentuan hukum acara atau tidak.

Kaitannya dengan proses beracara di Pengadilan Agama Ngawi terhadap penetapan perkara hukum Nomor 0073/Pdt.P/2016/PA.Ngw. tentang pengajuan permohonan dispensasi nikah yang diajukan oleh seorang ibu, beragama Islam, pekerjaan petani, tempat tinggal di Kabupaten Ngawi. Permohonan ini diajukan untuk putrinya yang berusia 15 tahun 6 bulan, beragama Islam, belum bekerja, tempat tinggal di Kabupaten Ngawi dengan calon suami berusia 20 tahun, beragama Islam, pekerjaan swasta, bertempat tinggal di Kabupaten Ngawi, mendaftarkan permohonan di Kepaniteraan Pengadilan Agama Ngawi dengan nomor 0073/Pdt.P/2016/PA.Ngw. tertanggal 4 Agustus 2016.

Permasalahan dalam kasus ini adalah majelis hakim yang memeriksa dan menetapkan perkara permohonan dispensasi nikah tersebut telah memutuskan permohonan ini tidak dapat diterima (NO = *niet ontvankelijke verklaard*) dikarenakan calon pengantin belum memenuhi batas usia minimum untuk dapat melangsungkan pernikahan, sebagaimana diatur dalam Pasal 6 Undang-Undang Negara Republik











alasan-alasan Hakim dalam menetapkan dispensasi nikah sudah termasuk dalam kategori masalah.

Penelitian pertama membahas tentang Analisis Yuridis terhadap penolakan dispensasi nikah bagi pasangan nikah sirri dibawah umur dalam Penetapan Hakim Pengadilan Agama Krakasan. Sedangkan penulis lebih fokus pada pertimbangan hakim dan dasar hukum hakim dalam menetapkan perkara *voluntair* dengan NO.

Pada penelitian kedua lebih menekankan kepada proses pemeriksaan perkara pebagian harta waris hasil penjualan rumah pada putusan NO yang kemudian akan dianalisis dengan hukum acara Peradilan agama. Sedangkan penulis lebih fokus pada penetapan NO dalam perkara *voluntair* pada kasus dispensasi nikah.

Pada penelitian ketiga menimbang apakah alasan-alasan Hakim dalam menetapkan dispensasi nikah sudah termasuk dalam kategori masalah. Sedangkan penulis lebih fokus terhadap Hukum Acara Peradilan Agama.

Selama pengkajian pustaka, penulis sama sekali belum menemukan penelitian tentang proses pemeriksaan perkara pada penetapan NO (*Niet Onvankelijke Verklaard*) sehingga penulis bermaksud mengadakan penelitian dengan judul “*Analisis Hukum Acara Peradilan Agama Terhadap Penetapan Pengadilan Agama Ngawi Nomor 0073/Pdt.P/2016/PA.Ngw Tentang Penetapan NO (Niet Ontvankelijke Verklaard) Dalam Perkara Dispensasi Nikah*”.















## I. Sistematika Pembahasan

Dalam setiap pembahasan suatu masalah sistematika pembahasan merupakan aspek terpenting karena sistematika pembahasan ini dimaksud untuk mempermudah bagi pembaca dalam mengetahui alur pembahasan yang terkandung dalam skripsi ini. Adapun pembahasan dalam skripsi ini terdiri dari 5 bab, yaitu:

BAB I : Merupakan bab pendahuluan. Dalam bab ini memuat bahasan tentang latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

BAB II : Merupakan landasan teoritis tentang Hukum Acara Peradilan Agama, yang meliputi: pengertian Hukum Acara Peradilan Agama, asas Hukum Acara Peradilan Agama, pengertian perkara *voluntair* dan penetapan NO (*Niet Ontvanelijke Verklaard*).

BAB III : Merupakan hasil penelitian di Pengadilan Agama Ngawi yang meliputi: deskripsi Pengadilan Agama Ngawi, permohonan dispensasi nikah di Pengadilan Agama Ngawi, alasan dan dasar hukum Hakim dalam menetapkan perkara *Voluntair* dengan NO (*Niet Ontvanelijke Verklaard*).

BAB IV : Merupakan analisis pertimbangan dan dasar hukum hakim dalam perkara Nomor 0073/Pdt.P/2016/PA.Ngw tentang putusan NO (*Niet Ontvanelijke Verklaard*) dalam perkara dispensasi nikah dan

